# Universidad del sureste



## Zootecnia de aves

Mvz. Vásquez Morales Francisco David

Medicina veterinaria y zootecnia 6° cuatrimestre

Alum. Enriquez Molina Misael

### Introducción

En este ensayo se abordará el tema de las instalaciones para aves, en donde se habla principalmente de gallinas ponedoras cuales son las instalaciones que se necesitan, para obtener buenos resultados, etc.

### Desarrollo

Manejar la producción de gallinas ponedoras de huevos pollos de engorde como alternativa para mejorar los ingresos económicos y la dieta familiar, es una actividad que puede ser asumida con facilidad por los productores y productoras, siempre y cuando la idea de negocio esté bien definida y los medios e insumos estén disponibles. Introducción Cualquier tipo de gallinas que vayamos a explotar, criollas o especializadas, deben ser manejadas bajo las prácticas de alimentación y sanidad requeridas, así como también ofrecerles un lugar o sitio que les dé confort, seguridad y facilite su manejo.

Infraestructura y equipos necesarios para el cuido de las gallinas como los comederos que son muy importantes porque evitan que se desperdicien y contaminen los alimentos. Deben limpiarse todos los días antes de cambiar el alimento.

Los bebederos el uso de bebederos ayuda a evitar la contaminación del agua y permite mantenerla limpia y fresca, además evita el desperdicio de las medicinas cuando éstas se administran en el agua de beber. El agua debe cambiarse todos los días y el bebedero limpiarse todos los días.

Los nidales tiene por objeto proporcionar a las gallinas un lugar en penumbra y semi oculto para que realicen la postura cómodamente, y evitar que contraigan el hábito de picar los huevos. Son de suma importancia en la etapa de postura.

Perchas Son el dormitorio de las gallinas, les permite descansar y dormir encaramadas. Con esto también se logra que depositen las heces (cuita) en un sólo lugar, mientras duermen. Los percheros son estructuras parecidas a las escaleras, construidas con madera rolliza de unos 4 ó 5 centímetros de grueso, para facilitar el agarre de la patas y uñas.

Espacio y temperatura según el desarrollo Al momento de diseñar y calcular el área necesaria para tener una crianza de gallinas criollas y especializadas, es conveniente tomar en cuenta el espacio que necesitan, pensando en que, a medida que las aves crecen necesitan más espacio. También es importante saber que ha medida que crecen, también disminuye su temperatura corporal. En el cuadro se indica el espacio que necesitan por metro cuadrado según van creciendo, y el cambio de temperatura que tienen.

Espacio vital y temperatura según edades Como al crecer ocupan más espacio, también hay que tomar esto en cuenta para calcular los comederos que necesitan.

#### Conclusión

En conclusión, las instalaciones son importantes para cualquier explotación o granja ya que si no se cuenta con las condiciones adecuadas para tener de manera ordenada a los animales no se podrá sacar provecho a la producción, etc.